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《吉林日报》讯（记者 粘
青）4月 10日，中央扫黑除恶
第 13督导组组长李景田、副
组长张志杰带队到省高级人
民法院，实地调研督导扫黑
除恶专项斗争工作。李景田
强调，要树牢法治思维、恪守
法治原则、彰显法治力量，推
动扫黑除恶成为全面依法治
国实践典范。省委常委、政
法委书记、省扫黑除恶专项
斗争领导小组组长胡家福，
省法院院长、省扫黑除恶专
项斗争领导小组副组长徐家
新参加调研活动。

督导组一行在省高级人
民法院扫黑办认真翻阅了涉
黑涉恶案件卷宗和基础工作
台账，在综合视频会议室通过

视频系统远程观摩了乾安县
人民法院开庭审理的一起涉
恶案件。李景田指出，法庭审
判是整个审判程序的中心，是
确认和解决罪、责、刑问题的
关键环节。要把依法严惩作
为办理涉黑涉恶案件的基本
遵循，牢固树立以审判为中心
的刑事诉讼理念，充分发挥庭
审决定性作用，保障实体正义
和程序正义，实现办案质量和
办案效率的有机统一。

调研督导期间，李景田
主持召开座谈会，听取全省
法院系统扫黑除恶专项斗争
情况汇报。他指出，开展扫
黑除恶专项斗争是落实全面
依法治国方略的重要举措，
依法打击各种黑恶势力是维

护社会公平正义的有力实
践。专项斗争开展以来，全
省法院系统认真贯彻落实中
央和省委决策部署，坚持依
法严惩，严格裁判标准，快速
高效审理了一批黑恶势力犯
罪案件，取得了良好的政治
效果、法律效果和社会效
果。随着专项斗争不断深
入，进入起诉、审判环节的涉
黑涉恶案件越来越多，时刻
考验着政法机关的执法办案
能力和水平。要切实强化

“关口”意识，把好案件事实
关、证据关、程序关、法律适
用关，提高扫黑除恶的精准
度和有效性，确保把每起案
件都办成铁案，经得起历史
和法律的检验。

李景田强调，法治是专
项斗争取得最后胜利的关键
和重要保障。要加强协作配
合，健全完善案件会商、提前
介入等长效机制，统一执法
思想，解决认识分歧，形成工
作合力。要坚持除恶务尽，
加大依法执行力度，绝不让
应该判处刑罚的黑恶势力犯
罪分子逃脱法律制裁，绝不
让隐藏在后面的“保护伞”毫
发无损。要严格法律适用，
规范司法权力运行，打击面
既不能缩小也不能扩大，定
性既不能压低也不能拔高，
努力做到不枉不纵，不错不
漏，确保专项斗争始终在法
律框架下实施、在法治轨道
中运行。（转自《吉林日报》）

李景田在调研督导省高级人民法院时强调

树牢法治思维 恪守法治原则 彰显法治力量
推动扫黑除恶成为全面依法治国实践典范

本周共受理电话来电
和其他平台留言 1422 件
（电话 1420件，微信 2件）。
总体来看，诉求量较大的问

题有以下五类：物业服务占
比 16.02%；市容环卫占比
10.76% ；城 市 交 通 占 比
8.51% ；社 会 保 障 占 比

8.01% ；生 活 用 水 占 比
7.63%。“12345”现场协调督
办20件次。反映突出的问
题有：清明节焚烧祭祀；农

户私自搭设“假大棚”，执法
人员开展全面排查；阳光新
城交易税问题解决，市民送
来锦旗表达感谢。

一周数据

现场督办进行时

阳光新城回迁房房屋交易税相关问题得到解决
本报讯 日前，多位市

民向“12345”市民服务热
线反映，阳光新城小区在
2013年回迁时，无法办理
房屋产权证，在 2018年底
全市“无籍房”专项整治
后，才可以办理。在办理
房屋产权证后进行房屋买
卖时，根据房产交易相关
规定，持有房屋产权证不
足 5 年，房屋交易税为
7.6%，比持有房屋产权证 5

年以上房屋交易税高。但
阳光新城回迁至今已6年，
当时无法办理房屋产权证
并非个人原因造成，因此，
业主认为房屋过户时承担
持有房屋产权证不足 5年
缴纳 7.6%的房屋交易税不
合理。

接诉后，“12345”市民
服务热线迅速协调市自然
资源局研究此事。市自然
资源局高度重视，经调查，

群众反映问题情况属实，
市集中开展“无籍房”问题
专项整治工作领导小组于
3月21日召开第四次例会，
专题研究解决我市“无籍
房”范围内市棚改办及市
治塌办项目居民购买二手
房税收等有关事宜。会议
明确将“无籍房”集中整治
涉及的棚改和治塌项目范
围内，个人购买2年以上的
（含 2年）普通住房对外销

售免征增值税，通过一事
一议，特事特办，妥善解决
群众诉求，保护群众的合
法权益，维护社会稳定。

4月 1日和 2日，阳光
新 城 小 区 业 主 分 别 为

“12345”市民服务热线、市
自然资源局和市税务局送
来“情系百姓解民忧，尽心
尽力办实事”锦旗。对政
府各级部门积极作为，务
实高效，为民办事的工作
作风表示感谢。

（热线轩）

“12345”协调解决垃圾清运问题
本报讯 近日，市民李

先生来电反映，东辽县足
民乡五星村 4组有一处垃
圾点中堆放了很多秸秆和
生活垃圾，已经持续数月

无人清理，严重影响环境，
且存在火灾隐患。李先生
称：“有很多秸秆和垃圾堆
在这里，好长时间都没人
清理，垃圾点离我家还特

别近，希望相关部门能尽
快帮忙清理一下。”

接诉后，“12345”市民
服务热线第一时间联系东
辽县政府处理此事，经现场

踏查，发现情况属实。工作
人员立即与康洁公司取得
联系，督促其对该垃圾点进
行清理，现垃圾已清理完
毕。“清理后干净多了，心情
也好了。”市民对处理结果
表示满意。 （热线轩）

本报讯（记者 田蓓蕾 王
彦雨）4月 10日，市“食品产
业商会”召开成立大会暨第
一次会员大会。市委副书记
韩阳，市委常委、统战部长李
晨芳，副市长徐晖及市民政
局、市工商联等部门和单位
负责同志参加会议。

韩阳代表市委、市政府
向“食品产业商会”的成立表
示热烈祝贺。他说，我市食
品产业发展势头迅猛、特色
鲜明，龙头带动能力强劲、小
微企业活力迸发，成为全市
六大优势之一。以支柱产业
和优势产业为重点培育和建

立新商会，既是打造优势产
业的创新之举，也是创新发
展改革所需。作为新时代的
新商会组织，辽源市“食品产
业商会”的成立，必将引领和
推动我市食品产业发展市场
化、集聚化、规模化、组织化，
必将引领全市经济高质量发
展并迈上新台阶。

韩阳强调，要强化政治
引领，注重灵活运用各种有效
载体，继承和发扬老一代企业
家艰苦奋斗的精神，努力把企
业做强做优；弘扬新时代企业
家精神，切实增强企业家对中
国特色社会主义的信念。要

激发组织活力，完善内部运行
机制，建立现代企业治理体
系；兼顾进步性、代表性、广泛
性，不断扩大会员覆盖面，在
更大范围发挥商会影响力、
带动力；充分调动会员参与
商会事务的积极性和主动
性，提升商会吸引力、竞争
力。要创新发展服务，紧紧
围绕“服务会员、服务市场、
服务群众”宗旨，增强企业创
新创造能力，不断提升企业
核心竞争力；充分发挥好政
府和企业间的桥梁纽带作
用，优化营商环境，推动企业
实施品牌战略，积极组织会

员参与产业园区建设，推动
形成多产业集群聚合发展。
要坚持诚信尽责，建立信用
承诺制度，参与社会诚信体
系建设，树立新时代企业家
良好形象，做爱国、敬业、创
新、守法、诚信、贡献的中国
特色社会主义建设者。

李晨芳、徐晖为市“食品
产业商会”揭牌。

会议听取了市“食品产
业商会”筹备工作报告；选举
产生了商会第一届理事会成
员和商会会长、副会长、秘书
长以及聘任的名誉会长、副
秘书长。

我市“食品产业商会”成立

人物：王力辉
吉林省金洲现代农业

产业发展有限公司董事
长、总经理

同期声：
省、市“三抓”会议精

神下达后，吉林省金洲现
代农业产业发展有限公
司积极响应、迅速落实，

围绕几年来发展现代农
业、休闲旅游产业核心，
坚持发展三产融合、产城
融合，发挥新型城镇化试
点和三产融合先导区作
用，辐射带动农民致富。
今年，公司计划在产业、
服务和基础设施方面，着
重建设国家级田园综合

体、绿色食品工业园区和
叶赫古镇康养小镇等十
三类新开工项目，创建休
闲旅游、关东叶赫一条
街，增加农产品深加工能
力，最终实现乡村振兴。
目前，各项工作已经进入
实质性阶段，在各级政府
指导下，我们有信心有能

力完成今年项目落实工
作。

发挥优势 抢抓机遇 全力发挥试点带动作用
本报记者 付晓娇

为辽源人民的健康保驾护航
本报记者 付晓娇

人物：郭洪志
市政协委员、市中心

医院神经外科主任
同期声：
新春伊始，我省就掀

起了“抓环境、抓项目、抓
落实”活动的高潮，市委、
市政府迅速响应，积极落
实“三抓”活动。作为一名

参加工作近 30 年的医务
工作者，虽然不能直接为
改善辽源经济作贡献，但
可以通过保障人民健康、
提高人民健康水平，间接
地作出自己的贡献。

我国人口老龄化越
来越严重，像脑梗、脑出
血这样的脑血管病越来

越多见，这些病致死率、
致残率非常高，严重损害
了人们的健康水平和劳
动能力。我们要通过改
进医疗技术提高病人的
健康水平，比如对脑血栓
病人采用动脉溶栓、动脉
取栓；对脑出血病人采用
微创碎吸治疗。另外，我

们还要通过科普宣传，让
病人、病人家属和相关人
员了解如何通过控制饮
食、改善生活习惯和使用
药物来避免或减少脑血
管病的发生。希望通过
我们医务人员的踏实工
作，为辽源人民的健康保
驾护航。

全市各界干部群众热议“三抓”项目建设年

本报讯（记者 王茵 夏景
明）根据中央扫黑除恶第 13
督导组工作安排，4月11日下
午，中央扫黑除恶第 13督导
组第 4下沉小组督导辽源工
作汇报会在我市召开。中央
第13督导组第4下沉小组组
长姚曲善出席会议并讲话。

市委书记柴伟代表市
委、市政府向中央扫黑除恶
第13督导组第4下沉小组汇
报了辽源市扫黑除恶专项斗
争开展情况，并表示：辽源将
认真对照中央督导组的建议
要求，坚持政治站位再提高、
打击力度再加大、宣传发动
再深入、综合治理再彻底、齐
抓共管再强化、督导问责再
严格，全面提升工作水平，为
夺取扫黑除恶专项斗争压倒

性胜利作出辽源贡献。
姚曲善指出，开展扫黑

除恶专项斗争，是以习近平同
志为核心的党中央作出的一
项重大决策部署。今年是专
项斗争承上启下的关键之
年。实践证明，督导是发现问
题、推动解决问题的利器，是
抓好落实的关键一招。要充
分认识开展督导工作的重要
意义，切实把督导工作置于重
要位置来抓，以督导压实政治
责任、回应人民群众期待、破
解重点难点问题，坚决夺取专
项斗争的全面胜利。

姚曲善强调，第 13督导
组第 4督导小组下沉辽源，
主要是与市委、市政府一起，
围绕政治站位、依法严惩、综
合治理、深挖彻查、组织建

设、组织领导六个方面的督
导重点，聚焦问题、研究问
题、解决问题，边督边改，共
同推进辽源扫黑除恶专项斗
争深入开展。

姚曲善要求，要明确督
导重点、明确督导方法、明确
督导结果运用。希望辽源市
各级各部门牢固树立以人民
为中心的发展思想，认真抓
好各项工作落实，针对督导
中发现的问题，能够当即整
改的要立行立改，以实际成
效回应人民群众的期待。

中央第13督导组第4下
沉小组副组长杨健及小组成
员出席会议。市委副书记、
市长孙弘主持会议。市领导
李兆宇、韩阳、杨光、蔡宏伟、
陈瑞、董福财、胡永为、李晨

芳、江建平、许辉、兰刚，市中
级人民法院、市人民检察院
主要负责同志，市扫黑办主
任、副主任，扫黑除恶专项斗
争成员单位主要负责同志参
加会议。

根据工作安排，中央扫
黑除恶第13督导组第4下沉
督导小组将在我市工作 6天
（4 月 11 日—4 月 16 日），工
作期间受理举报电话为：
0431—85294155、85296055。

根据安排，中央扫黑除恶第13督导组督导进驻吉林
省时间为1个月。

督导进驻时间：
2019年4月1日—4月30日
专门值班电话：
0431-85294155、85296055（8部热线）
邮政信箱：

吉林省长春市A012号邮政专用邮箱
电子邮箱：jlsshceddjb@163.com
受理举报电话时间：
每天8:00—20:00
根据党中央、国务院要求和督导组职责，中央扫黑

除恶第 13督导组受理吉林省涉黑涉恶方面的来信来电
举报。

中央扫黑除恶第13督导组值班电话和邮箱

中央扫黑除恶第13督导组第4下沉小组
督 导 辽 源 工 作 汇 报 会 召 开


